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RELAZIONE MORALE ESERCIZIO 2022 

1 – PREMESSA 

Cari amici, come ogni anno eccoci di nuovo assieme per riassumere il periodo trascorso alla nostra 

amata sezione. Amata… e permettetemi mi si stringe il cuore, amata come il nostro carissimo 

Alessandro Cavallin che ci ha lasciato improvvisamente la scorsa estate. Il sorriso, Il nostro punto 

d’equilibrio che tanto ha dato e tanto avrebbe voluto dare ancora alla sezione. Le parole che 

seguiranno in questo documento sono parte e continuo di molto del suo lavoro e di sicuro ci sta 

ascoltando con gioia ed attenzione come vorrebbe facessimo noi ora. Iniziamo dunque la lettura del 

nostro documento immaginandolo accanto a noi… 

Nel corso del 2022 abbiamo proseguito e cercato di migliorare i consueti servizi. I nostri incontri ed 

uscite culturali sono ormai diventati un ritrovo fisso e la sezione è sempre più frequentata da voi 

soci.  L’assemblea ordinaria si è svolta ad aprile, come di consueto, in presenza ed in collegamento 

streaming tramite la piattaforma Zoom; la partecipazione è stata ampia e con un bel dibattito. In 

questi mesi la modalità mista presenza/streaming è diventata una realtà consolidata a tutti i livelli, 

dal nazionale fino ai nostri consigli sezionali ed a tal proposito segnaliamo che ogni nostra riunione 

direttiva potrà essere seguita tramite collegamento zoom, in sola modalità uditore, richiedendo il 

link presso la nostra segreteria sezionale a partire dalla convocazione ufficiale pubblicata sui nostri 

canali. Ricordiamo che dipendenti, consiglieri tutti e presidente sono sempre a vostra disposizione, 

previo appuntamento, per ascoltare ogni vostra esigenza presso i nostri uffici. 

Da diversi mesi inoltre abbiamo iniziato un servizio informativo di messaggistica tramite WhatsApp 

ed sms per tenervi informati sulle nostre iniziative. Oltre al numero di cellulare basterà lasciarci un 



vostro consenso scritto per essere inseriti in questi gruppi dove assicuriamo, il vostro numero 

rimarrà anonimo agli altri. 

Siamo tutti consapevoli che solo rimanendo uniti e partecipando alla vita associativa potremo 

affrontare le impegnative sfide che ci attendono. 

Quest’anno vogliamo premiare i Soci che nel 2022 hanno festeggiato i cinquant’anni di sodalizio: 

Campana Fernando, Menin Annamaria, Tessarolo Renata. 

 

2 – ATTIVITA’ REGIONALE  

Il consiglio regionale veneto, assieme all’I.Ri.Fo.R regionale ha completato, tramite un bando della 

regione Veneto, un corso di formazione per la creazione di 8 nuovi operatori per corsi di 

orientamento e mobilità – autonomia quotidiana; uno dei quali è stato assegnato al territorio 

vicentino. Durante il corso dell’anno, il gruppo pari opportunità regionale ed il gruppo giovani 

regionale sono sempre stati molto attivi nell’organizzare uscite ed iniziative che hanno coinvolto 

anche i nostri associati. 

 

3 – PREVENZIONE  

La sezione, in tutti i luoghi e le occasioni possibili, si è impegnata a divulgare materiale opuscolo 

informativo per promulgare uno degli obiettivi della nostra associazione. 

 

4 – IPOVISIONE  

L’ambulatorio Ipovisione dell’ospedale S. Bortolo funziona a pieno regime. Prosegue il lavoro con la 
volontà di collaborazione reciproca fra UICI e l’ambulatorio. In ospedale il paziente ipovedente viene 
preso in carico sotto tutti i punti di vista sanitari: diagnosi, riabilitazione ed eventuale prescrizione 
di ausili; all’Unione ci occupiamo della persona, offrendo i nostri servizi: dal disbrigo di pratiche 
burocratiche, all’offerta di corsi di smartphone, mobilità e autonomia, libro parlato e supporto 
psicologico per chi decide di associarsi. Da questa collaborazione è nato il progetto “tele 
riabilitazione” che permette all’utente di allenare il proprio residuo visivo tramite un software 
acquistato dalla nostra sezione ed un iPad che riceverà in comodato d’uso sempre dalla sezione UICI 
di Vicenza. Nel corso del 2022 5 utenti hanno usufruito di tale servizio. 
 

5- ATTIVITA’ DELLA SEZIONE  

Prosegue con successo l’attività “Sportello Autonomia e Supporto Psicologico”, finanziata dall’UICI 

all’I.Ri.Fo.R. sezionale. Lo Sportello è uno spazio in cui la persona con disabilità visiva può esporre le 

difficoltà che incontra nello svolgere le attività quotidiane a causa della perdita della vista. Offre 

individuazione di ausili e di strategie che permettano alla persona di ricominciare a diventare 

autonoma nelle attività quotidiane; apprendimento di tecniche e strategie specifiche per 

riconquistare l’autonomia personale (uso telefono, riconoscimento denaro, uso elettrodomestici, 

ecc.); apprendimento di tecniche per l’utilizzo del bastone bianco ed elettronico; promozione delle 

scuole cani-guida disponibili in Italia. L’attività dello Sportello Autonomia può essere completata 

grazie al supporto di uno psicologo specializzato nel sostegno alle persone con disabilità visiva e alle 

loro famiglie con il quale la nostra sede ha stipulato una convenzione dedicata. Nel corso del 2022 

hanno utilizzato tale sportello 10 utenti. 

Continua poi la collaborazione, per noi importantissima, con i siti museali principali di Vicenza. 

L’amministrazione comunale ci ha concesso visite guidate dal nostro stesso consigliere delegato 



Bonato Urbano, molto apprezzate, e con Gallerie d’Italia, in particolare, prosegue il progetto per il 

controllo del braille e la valutazione delle loro esposizioni. 

Nel corso del 2022 la nostra sezione ha chiuso i rapporti con la banca Unicredit aprendo un nuovo 

conto corrente presso la banca delle Terre Venete ottimizzando i costi di gestione. Sempre in 

quest’ottica, come commercialista, abbiamo deciso di affidarci allo Studio Giallo avente una 

convenzione con UICI a livello nazionale. 

Per quanti ne avessero bisogno, abbiamo predisposto presso la sezione un lettore di smart card abilitato 

alla lettura delle carte d'identità elettroniche, al fine di consentire a chi già possiede la nuova carta 

d'identità in formato tessera di poter accedere con il nostro supporto ai principali siti della pubblica 

amministrazione.  

Grazie alla disponibilità come volontario del sig. Roberto Collareda abbiamo attivato un servizio di 
accompagnamento in città a piedi o attraverso i mezzi pubblici. 
 

Infine una menzione di merito va al consigliere Antonio Callegaro che con un costante lavoro di 

sondaggio a voi soci ha permesso l’arrivo dei dispositivi Alexa che sappiamo tanto essere graditi da 

parte vostra. 

6 – ISTRUZIONE  

Nel corso del 2022 è continuata la collaborazione con l’ULSS n.8, ospitando in sede a rotazione le 

insegnanti incaricate durante il loro lavoro. 

Permane tuttavia, a fronte di una situazione complessivamente positiva, un unico neo che riguarda 

la difficoltà dell’UICI di raggiungere individualmente gli alunni, in particolare i non soci, per problemi 

legati alla privacy, che si rivela progressivamente una barriera sempre più impermeabile. L’auspicio 

è che si trovino le modalità adatte, le quali, salvaguardando la privacy, consentano un approccio 

maggiormente personalizzato nei confronti degli studenti e delle loro famiglie, in grado di offrire 

specifiche opportunità ai ragazzi, sia in ambito scolastico che in quello di supporto ad ampio spettro 

che la nostra associazione mette in campo a favore dei minori. 

È iniziato un dialogo con il Centro di Consulenza Tiflodidattica di Padova, emanazione della 

Federazione Nazionale delle Istituzioni Pro Ciechi, che speriamo possa portare ad una proficua 

collaborazione nei prossimi mesi. 

Ricordiamo che ogni anno la Federazione mette a disposizione di ciascun alunno un plafond di € 

120,00 in materiale tiflodidattico. 

7– INFORMATICA  

Purtroppo a causa dei numerosi impegni del nostro docente i corsi di alfabetizzazione informatica 
su sistemi operativi Windows sono al momento sospesi. 
Sono proseguiti, invece, durante tutto l’anno, i corsi sull’uso dello smartphone o Iphone gestiti dal 
vicepresidente Alessandro Maistrello e dal consigliere Nicola Ferrando a cui ha partecipato 5 socio. 
L’attuale consiglio aggiorna costantemente il sito internet ed i canali social di comunicazione tramite 
la pagina facebook dedicata e la pagina Instagram gestita dal gruppo giovani per dare risalto alle 
iniziative della sezione e non solo. 
 
8- PENSIONISTICA  



Nel corso del 2022, abbiamo ricevuto 42 persone che si sono rivolte alla nostra associazione per 
domande sul diritto relative al loro stato di cecità o ipovisus. Di queste, 30 rientravano nella 
categoria dei ciechi civili così suddivise: 5 per cecità parziale, 9 per cecità totale, 17 per legge 104, 
1 per legge 68, 1 per indennità di frequenza, 9 per invalidità civile. Con piacere notiamo come sia 
aumentato il nostro elenco di servizi su questo argomento come la mole di lavoro; tutte le 
domande sono state inoltrate con l’assistenza del patronato ANMIL. Esso infatti è stato nel corso 
del 2022 il nostro patronato di riferimento attraverso la cui convenzione avevamo un maggior 
controllo sulle pratiche. Durante gli appuntamenti alle persone sono sempre state fornite 
informazioni utili per la vita quotidiana ed i servizi offerti dalla nostra sezione. 
Il consiglio direttivo è arrivato alla conclusione di quanto importante sia questo servizio, seguito in 
particolare dal vice presidente Alessandro Maistrello, in quanto si tratta del primo incontro tra la 
persona con problemi visivi e la nostra associazione. Riteniamo che conoscere personalmente gli 
ambiti della disabilità sia importante quanto la conoscenza burocratica delle pratiche. Ci è sempre 
stata riconosciuta una forte empatia rispetto alle esigenze personali di chi si è rivolto a noi; un 
aspetto di cui andiamo molto fieri.  
Inoltre, sono proseguiti, sempre in collaborazione con il patronato ANMIL, gli altri nostri servizi 
concernenti 4 pratiche da lavoro, 6 RED, 12 estratti conto.  
È infine sempre forte poi la collaborazione con la sede centrale per risolvere alcuni problemi 

burocratici su vecchi verbali che si presentano ancora oggi. 

 

9– LAVORO   

La sezione controlla e promulga l’uscita di nuovi concorsi a noi dedicati nonché tiene i contatti con 
il centro per l’impiego per verificare graduatorie e chiamate all’assunzione. A tal proposito è stato 
fatto un incontro con la presenza anche del presidente, presso il centro per l’impiego per verificare 
le loro modalità di chiamata, contatto, e renderci disponibili ad ogni ulteriore collaborazione con 
loro. 

Nel corso del 2022 segnaliamo l’inserimento lavorativo di 3 nostri centralinisti: a Luglio presso 
l’ULSS8 sede di Arzignano; agli inizi di Novembre presso l’ufficio UEPE di Verona sede distaccata di 
Vicenza; a Dicembre presso l’ULSS8 sede di via Ridolfi a Vicenza. Con quest’ultime assunzioni è un 
enorme piacere e soddisfazione poter dire di aver azzerato la lista di attesa di coloro che avevano 
dato la loro disponibilità lavorativa. Aggiungiamo che due di questi centralinisti erano fra i tre 
partecipanti ai relativi corsi al Cavazza di Bologna terminati in marzo 2022 e che quindi hanno 
trovato occupazione in pochissimi mesi. Il terzo diplomato, nostro associato, è in attesa di 
collocamento in altra provincia. 

Per quanto riguarda i corsi sopra citati, 1 persona sta attualmente frequentando, sempre presso 
l’istituto Cavazza di Bologna, quello iniziato nel 2022 e sono già state inviate le pratiche di 
residenzialità per un altro ulteriore nostro socio che inizierà il percorso nel 2023. 

Durante l’anno appena trascorso, il consigliere dedicato Antonio Callegaro ha somministrato a 18 
soci in età lavorativa ma non ancora occupati il questionario “Il lavoro che vorrei….” Per valutare 
nuove e future proposte su cui lavorare. 

Concludiamo notando come per i giovani che oggi vogliono entrare nel mercato del lavoro non sia 
più sufficiente una semplice conoscenza dell’uso del centralino ma vengano richieste, sia nel 
pubblico che nel privato, conoscenze di base in ambito informatico, flessibilità lavorativa ed una 
buona autonomia personale. In ultima facciamo invece un piccolo appello; notiamo che alcuni 
iscritti alle liste di collocamento del centro per l’impiego non pongono attenzione alla ricezione delle 
varie comunicazioni perdendo così occasioni lavorative, mentre altri rimangono in lista pur 



rifiutando continuamente proposte lavorative ma facendo così arretrare in graduatoria altri. 
Invitiamo quindi tutti non solo a porre maggiore attenzione visto l’argomento delicato ma anche a 
valutare la permanenza nella lista di collocamento nel caso si decida di non voler più entrare nel 
mercato del lavoro. 

10 - MOBILITA’, AUTONOMIA E BARRIERE ARCHITETTONICHE  

Nel 2022 l’IRIFOR ha potuto realizzare 10 corsi di orientamento e mobilità. 

Grazie poi alla collaborazione della nostra consigliera Paola Bordignon sono stati portati a termine 
6 corsi Braille ai quali hanno partecipato 3 soci e 3 insegnanti. I corsi vengono particolarmente 
apprezzati vista la competenza e disponibilità dell’insegnante. Al termine di ognuno viene rilasciato 
un attestato di partecipazione al corso stampato da I. Ri. For ed UICI Vicenza con esito delle lezioni. 

Il 2022 ha visto proseguire con successo la collaborazione con l’Amministrazione Comunale di 
Vicenza e con l’assessore di riferimento. In particolare si mantiene un canale per potenziare i 
semafori acustici in città. Con SVT prosegue il tavolo di lavoro per migliorare l’accessibilità del loro 
sito e dei loro servizi in app. Inoltre abbiamo aperto un dialogo con sindacato autisti e la società SVT 
per trovare una soluzione alla mancanza di avvisi acustici su alcuni autobus urbani. Vi invitiamo 
sempre e tempestivamente a farci sapere quando riscontrate tale mancanza, sarà nostra premura 
segnalarlo alla società di trasporti. Sempre alta è stata l’attenzione ed il dialogo, non solo in città, 
ma anche negli altri comuni per problemi relativi alla mobilità a noi conosciuti.  

Durante l’anno abbiamo presenziato all’inaugurazione di tabelle tattili riguardanti attività 
scolastiche e parchi in città. In particolare è ripreso il lavoro di test e collaborazione con 
l’amministrazione Comunale di Vicenza per rendere accessibile il futuro Parco della Pace e relativi 
sentieri. 

11 - ATTIVITA’ RICREATIVE, CULTURALI, SPORTIVE  

Prosegue con buoni risultati la collaborazione con il Gruppo Sportivo Non Vedenti, rappresentato 
dal presidente Loris Bordin ed il gruppo alpini di Bassano del Grappa guidato da Aldo Primon che 
propongono uscite conviviali con numerosi accompagnatori.  

Numerose sono state le uscite culturali presso i musei della città ed in particolare alle Gallerie d’Italia 
dove vige un forte rapporto di collaborazione nell’esposizione delle loro opere. Abbiamo subito 
approfittato dell’apertura di palazzo Thiene e della mostra in Basilica “La fabbrica del 
rinascimento…” 
 
Con gioia è tornata la nostra annuale gita sociale, nel 2022 a Feltre con buona e serena 
partecipazione. 
 
Assieme all’associazione Moana60 abbiamo organizzato una settimana in barca a vela lungo le coste 
Croate a cui hanno partecipato 3 nostri soci ed uno dalla sezione di Padova con rispettivi 
accompagnatori.  Un’esperienza unica e formativa. 
 
Abbiamo iniziato una stretta collaborazione con l’associazione Angeli in moto organizzando una serie 
di giornate “in moto senza vista” provando l’ebrezza di un tour motociclistico lungo i nostri bellissimi 
territori. 
 
Abbiamo iniziato una serie di incontri Zoom per farvi conoscere meglio il nostro direttivo ed ascoltare 
la vostra voce. Modalità che verrà implementata con il gruppo giovani nel 2023. 



 
Infine ricordiamo la nostra consueta giornata dedicata a S. Lucia, in collaborazione con il MAC 
territoriale, presso l’A.C. hotel di Vicenza che ha visto la partecipazione come ospiti del prof. Pedrotti 
e della dott.ssa Milan delle gallerie d’Italia. La giornata si è conclusa con la lotteria tradizionale che 
ha distribuito ricchi premi. 
 
12 – LIBRO PARLATO  
 
Nell’anno appena trascorso, il servizio del libro parlato è continuato regolarmente. Sono state 

fatte pervenire ben 984 opere. 

Nel 2022 c’è stata una nuova iscrizione, tramite la nostra sezione, al Libro Parlato per un totale di 

35. Inoltre è stata data assistenza ad una decina di associati per lo scaricamento autonomo dei 

libri. Sono poi continuate le consulenze telefoniche con soci e non per potersi iscrivere in proprio 

tramite il sito on line del libro parlato. Il servizio, gestito dal consigliere Antonio Callegaro, è un 

punto di forza della nostra sezione in continuo ampliamento e miglioramento.  

 
13 – ATTIVITA’ GRUPPO GIOVANI  

Tutte le attività sono state aperte al comitato giovani Veneto ed hanno ricevuto numerosa 

partecipazione.  

Grazie alla continua collaborazione della nostra sezione con il museo Gallerie d’Italia, e l’invito da 

parte della Dott.ssa Elena Milan, ad aprile abbiamo avuto la possibilità di visitare la loro mostra di 

vasi d’argilla attraverso le tavolette tattili ed il racconto della loro guida che in questo modo ha 

dato ai ragazzi la possibilità di vivere una visita museale coinvolgente ed inclusiva. 

A settembre, grazie ad un bando I.RI.FOR, con l’associazione Angeli in moto i ragazzi hanno 

raggiunto Pian delle Fugazze, provando così l’esperienza di stare in sella ad una moto.                                                    

Accompagnati da guide esperte, tecnici di orientamento e mobilità e volontari, i ragazzi hanno 

percorso un sentiero, attraversando anche un ponte tibetano, fino a raggiungere il rifugio Campo 

Grosso, dove hanno passato la notte. Il giorno successivo i ragazzi, sempre con l’aiuto e le tecniche 

delle guide di montagna, hanno potuto fare una prova di arrampicata su roccia. Per terminare, il 

gruppo ha visitato una malga di montagna e pranzato con i loro prodotti locali. È stato un weekend 

ricco di adrenalina e di nuove esperienze per i giovani che hanno potuto scoprire quanto la 

montagna può essere vissuta in piena sicurezza con le giuste attenzioni e precauzioni, ed è 

importante non essere solo accompagnati ma essere dei compagni attivi in ogni situazione. 

Infine a dicembre presso la sala contra de proti i ragazzi hanno partecipato ad una giornata di 

formazione ed informazione dove figure professionali, come soccorritori del 118, poliziotti e 

carabinieri hanno spiegato ai ragazzi come e quando rivolgersi a loro, come agire in varie situazioni 

di pericolo per essere dei cittadini attivi sia per noi stessi che per gli altri. 

Nel pomeriggio con un tecnico di orientamento e mobilità i ragazzi hanno provato delle manovre 

base di autodifesa e di respirazione per muoversi con più sicurezza. 



Varie e ricche di contenuti sono state le attività svolte durante l’anno dal nostro gruppo giovani; 

speriamo di vedervi anche nelle prossime nuove avventure e di coinvolgere chi ancora non ci 

conosce. 

 
14 – RACCOLTA FONDI  

Durante l’anno sono state organizzate attività di raccolta fondi come la vendita di uova pasquali, la 

vendita dei biglietti per la lotteria di S. Lucia 2022 e la vendita, molto gradita, delle confezioni 

dedicate di Loacker assortiti. Su queste iniziative, il consiglio desidera menzionare con gratitudine 

il socio Silvano Cogo che da sempre si prodiga in queste attività.  

È proseguito il nostro lavoro di dialogo e ringraziamento con banche, fondazioni ed enti privati per 

raccogliere ogni donazione possibile. 

Il consiglio direttivo è sempre attento ad ogni bando che possa portare aiuto alle casse della 

sezione nonché ad un accurato dialogo con tutti gli enti pubblici e privati del territorio per 

ottenere ogni aiuto possibile. 

14 – CONCLUSIONE  
Si continuano ad effettuare, a beneficio di tutti i Soci, le chiamate per festeggiare il compleanno, 

che risultano essere molto gradite e gestite dai consiglieri Paola Bordignon ed Antonio Callegaro. 

Tale attività ci consente per quanto possibile, di mantenere un rapporto di vicinanza con i soci e 

avere notizie sulla salute, occupazione, situazione famigliare e formazione scolastica, utili ad 

aggiornare la nostra anagrafica ed inviare quindi comunicazioni più mirate a tutti voi. 

A tal fine ricordiamo ancora una volta, a chi non lo avesse fatto, di fornire alle nostre segretarie i 

nuovi numeri telefonici/email, in quanto alcuni non risultano corretti. Visto l’uso ormai abituale 

della piattaforma Zoom per incontri streaming di tutti i tipi si rafforza l’invito a dotarsi di una mail, 

anche parentale, e di consultarla o liberarla frequentemente onde non rischiare di perdere una 

comunicazione per una casella di posta elettronica piena. Rafforziamo altresì l’invito ricordando che 

è stato ridotto l’invio delle circolari cartacee, riducendole allo stretto necessario fino ad un massimo 

di 4 l’anno. 

Il Consiglio Direttivo, cui va il personale ringraziamento del Presidente, con l’aiuto di tutti voi, è 

riuscito a perseguire gli obiettivi statutari che rappresentano lo scopo della sua esistenza. 

Ringraziamo calorosamente le nostre due segretarie Carolina e Sofia a cui va il merito di una grande 

professionalità, disponibilità ed empatia che permettono un ottimo lavoro di squadra assieme a tutti 

noi. Esse sono la prima accoglienza per voi soci nella nostra sede, una voce fidata per i nostri servizi 

sezionali. Non manchiamo poi di ringraziare tutti coloro che pur essendo esterni al consiglio 

collaborano fattivamente alla buona riuscita di eventi o attività dell’UICI perché ricordiamo non 

serve una carica per essere parte attiva della nostra associazione. A tal proposito ricordiamo la 

collaborazione con il sig. Alberto Carollo, proveniente dall’ufficio scolastico territoriale, molto utile 

al consiglio per tutti i rapporti necessari con gli enti istituzionali. 

In conclusione, vogliamo ricordare con affetto tutti i soci e le socie che ci hanno lasciato e di cui 

abbiamo avuto notizia durante l’anno: 

Fontana Silvano, Pesavento Massimo, Pellizzer Flavio ed un ricordo particolare va al nostro amato 

consigliere Alessandro Cavallin. Invito tutti voi a dedicare un minuto di silenzio in loro memoria. 



È stato un anno intenso ed è stato solo un piacere lavorare per voi e portare avanti tutte le attività 

sezionali, da quelle più eclatanti a quelle più piccole ma sempre d’aiuto. Posso dire che la sezione è 

tornata a correre sui giusti binari come una storica locomotiva e vi chiedo quindi pazienza se a volte 

i tempi di attesa sono più lunghi; riceverete sempre risposta e tempo da parte nostra che mai vi 

faremo mancare. Sfide importanti ci aspettano in futuro ma le porteremo avanti con tutto il nostro 

ottimismo. Voglio salutarvi  ricordando che UICI è famiglia, un faro luminoso per i marinai in 

tempesta, diamo forza a questa luce, teniamocela stretta, non abbandoniamola, abbracciamola e 

saremo tutti migliori. 

 
 

 
PER IL CONSIGLIO DIRETTIVO 

IL PRESIDENTE 
MATTEO MARINI 


